

Medienmitteilung der EVP Schaffhausen zu Volksabstimmung und Wahlen vom 18. August 2024

# **EVP stimmt Ablösung NOK-Gründungsvertrages zu**

Die Vorstandsmitglieder der EVP fasten an ihrer Sitzung vom 03.07.2024 zu den beiden kantonalen Abstimmungsvorlagen die JA-Parole. Gleichzeitig beschlossen sie zu den Regierungsratswahlen eine Stimmfreigabe und bei den Stadtratswahlen unterstützen sie die Kandidatur von Marco Planas (parteilos)

## Ablösung des NOK-Gründungsvertrags

Der vor 110 Jahren (1914) von den Nordostschweizer Kantonen in Kraft gesetzte NOK-Gründungsvertrag soll aufgrund des sich stark veränderten Strommarktes in der Schweiz angepasst werden. Damit soll die heutige Axpo Holding AG (vormals Gesellschaft der Nordostschweizerischen Kraftwerke AG NOK) wieder ein zeitgemässes Vertragswerk erhalten. Die Axpo Holding (Axpo) die zu 100 Prozent im Besitz der Nordostschweizer Kantone ist (Anteil Kt. SH 7,9 Prozent), soll damit in dem seit 2007 liberalisierten Strommarkt längerfristig zukunftsfähig gemacht werden. Die an der Axpo beteiligten Kantone anerkannten die neue Strommarktsituation und einigten sich darauf, dass der NOK-Gründungsvertrag durch ein modernes Vertragswerk (Aktionärsbindungsvertrag, Eignerstrategie und Statuten) ersetzt werden soll.

Nach Abwägung der vorliegenden Fakten beschliesst der Vorstand die JA-Parole. Die Befürchtung, dass die Aktienmehrheit an Dritte verkauft wird und damit die Axpo privatisiert wird, wird nicht geteilt. Vielmehr soll der Axpo mit dem neuen Vertragswerk eine nachhaltige sichere Zukunft ermöglicht werden.

# Temporäre Stellvertretung

Stand heute sind nur Stellvertretungen in einzelnen Sitzungen von Spezialkommissionen und ständigen Kommissionen möglich. Mit der Änderung der Geschäftsordnung des Kantonsrates soll nun auch eine temporäre Stellvertretung eines Mitgliedes des Kantonsrates möglich werden.

Für die Vorstandsmitglieder ist die vorgesehene temporäre Stellvertretung für ein Milizparlament sinnvoll und zeitgemäss. Es wurde einstimmig die JA-Parole beschlossen.

# Regierungsratswahlen

Für die Regierungsratswahlen wurden die Bisherigen zur Wiederwahl vorgeschlagen. Bei den Ersatzwahlkandidaten wurde eine Stimmfreigabe beschlossen.

### Stadtratswahlen

Für die Stadtratswahlen wurden die Bisherigen ebenfalls zur Wiederwahl vorgeschlagen. Bei der Portierung eines Ersatzkandidaten entschieden sich die Vorstandsmitglieder für **Marco Planas (parteilos)**.

#### **Kurzfassung:**

Ablösung des NOK-Gründungsvertrages: JA (Vorstandsbeschluss)

Temporäre Stellvertretung: JA (Vorstandsbeschluss)

Regierungsratswahlen: Bisherige **JA**, Neukandidaturen **Stimmfreigabe** (Vorstandsbeschluss) Stadtratswahlen: Bisherige **JA**, Neukandidaturen **Marco Planas parteilos** (Vorstandsbeschluss)

#### Für Auskünfte:

Hugo Bosshart, Präsident Kantonalpartei EVP Schaffhausen, 079 / 277 67 77, hugobosshart@bluewin.ch